

## Auszeichnung

Müssen Nutzgebäude hässlich sein? Müssen sie nicht: Dieses Vereins-Infrastrukturgebäude entwickelt bei aller Konzentration auf die Funktion eine hohe Gestaltungskraft. Eine von einer Pergola überdachte Terrasse fungiert als Scharnier zwi-

schen den beiden langgestreckten Volumen; durch die daran andockenden Tribüentreppen entsteht eine Piazza en miniature. Einfachste Materialien und reduzierte Formgebung erzeugen eine für diese Art von Bauaufgabe exzeptionelle archi-

tektonische Qualität, von der nicht nur der Verein, sondern auch die Allgemeinheit profitiert. Die bewusste Entscheidung der Bauherrschaft für Architekten-Kompetenz macht sich so doppelt bezahlt.

## Beispielhaftes Bauen

Stuttgart  
2015 bis 2019

### Objekt

Sport-Infrastrukturgebäude  
Kemnater Straße 50  
Stuttgart-Sillenbuch

### Bauherrschaft

TSV Heumaden e. V.  
Stuttgart

### Architekten

FRA Fischer Rüdener  
Architekten PartmbB  
Stuttgart

### Baujahr

2018



Fotos: FRA Fischer Rüdener Architekten PartmbB



## Kurzbeschreibung

Ein neues Infrastrukturgebäude für den TSV Heumaden auf dem Sportgelände im Hasenwedel, lautete die Aufgabenstellung seitens der Vereinsverantwortlichen. Entstanden ist ein langgestrecktes Volumen, das sich in zwei Gebäudeteile gliedert. Der Raum dazwischen ist eine identitätsstiftende, mit einer Pergola

überdachte Terrasse. Der Höhenversatz wird mit einer Sitzstufenanlage überwunden, welcher zwischen den beiden Sportplätzen vermittelt und auch als Tribüne dient. Der kompakte Holzbau steht auf einer erhabenen, betonierten Bodenplatte. Die Längsfassade aus vertikalen Holzlamellen mit deutlicher Fugenausbildung lässt die in Vereinsfar-

ben hinterlegte Fassadenbahn, je nach Perspektive und Sonnenstand, durchscheinen. Die Pergola verbindet die beiden Nutzungseinheiten und verleiht dem Gebäudevolumen sein langgestrecktes, liegendes Erscheinungsbild. Ein Funktionsgebäude mit Gestaltungsanspruch!